

Ökumenische Arbeitsstelle



Rundbrief der Ökumenischen Arbeitsstelle im PEK

Und noch ein letztes Mal: Prüft alles und behaltet das Gute!

Ein letztes Mal grüße ich mit der Jahreslosung aus 1. Thessalonicher 5,21 ganz herzlich. Prüfen kann man nur, was man kennt. Die Ökumenische Arbeitsstelle informiert daher in unregelmäßigen Abständen über die Arbeit im Kirchenkreis und in unseren Partnerkirchen.

Gleichzeitig wünsche ich weiter eine gesegnete Weihnachtszeit, einen guten Start ins Neue Jahr und hoffe auf ein baldiges Wiedersehen.

G20 Gipfel in Südafrika

Einen Monat vor Weihnachten fand der G20 Gipfel in Südafrika statt.

Die zwanzig führenden Industrienationen an einen Tisch zu bekommen, ist niemals einfach gewesen. Mit Südafrika war zum ersten Mal ein afrikanisches Land Gastgeber. Mit den USA boykottierte zum ersten Mal ein Mitgliedsstaat das Treffen.



Spannungen in den Machtordnungen der Welt sind derzeit an vielen Stellen zu beobachten. Im [Link](#) daher eine kleine Presseschau, die die hamburger Südafrikagruppe verschickt hat.



USA lädt Südafrika nicht zum nächsten G20 Treffen ein!

Als Reaktion auf den G20 Gipfel in Johannesburg, der ohne die USA stattfand, wird Südafrika zum nächsten Gipfel in den USA nicht eingeladen. Die Tagesschau berichtete [hier](#).

Vizepräsident bei der ELCSA Geburtstagsfeier

Zur Feier des 50. Geburtstages der ELCSA sprach auch der Vizepräsident Paul Mashatile. Man kann den Wortlaut [hier](#) nachlesen und den youtube Mitschnitt [hier](#) anschauen. Neben dem Vizepräsidenten waren auch viele Minister anwesend. Eine große Ehrung und Anerkennung.



Besuch beim ELCSA Jubiläum



Ich hatte die große Freude und Ehre noch kurz vor Weihnachten (17.-22.12.), zum Jubiläum der ELCSA zu fliegen. Wenn wir auch "nur" eine Partnerschaft mit der Cape Orange Diocese haben, so war ich doch gern gesehener Guest bei diesem Jubiläum. Viele neue Kontakte sind geknüpft. Sowohl zu afrikanischen Partnern, als auch zu den internationalen Gästen. (Ich konnte z.B. seit langem mal wieder meine Finnisch-Sprachbrocken einsetzen.) Es war ein großartiges Treffen mit großer Beteiligung der Gemeinden. Wer ein paar meiner Eindrücke nachlesen will, kann dies [hier](#) tun.

DI.Day - Digital Independence Day

Die Giganten des internets. bestimmen auch, dass man Alternativen nicht sieht. Es braucht schon fast Fachwissen, um zu wissen, dass es nicht kommerzielle Alternativen zu GOOGLE, WhatsApp, Chrome und Outlook gibt. Wenigstens einmal im Monat nach anderen Programmen schauen und diese ausprobieren, das ist die Einladung, die hinter Di.Day steckt. Schaut einfach mal [hier](#).



Mitarbeiterhilfe



Seit dem Ende der 1970er Jahre spenden viele Mitarbeitende aus Pommern regelmäßig einen Betrag von ihrem Verdienst für Mitarbeitende unserer afrikanischen Partnerkirchen. Das hilft sehr, um eine reguläre Gehaltszahlung für Pastorinnen und Pastoren, GemeindehelferInnen und SekretärInnen mit abzusichern. Machen Sie schon mit? Es ist einfacher als Sie denken! Ein Betrag von 20€/ Monat hilft schon so viel. Sprechen Sie mich an.



We are the world. Musikalisches
Partnerschaftstreffen in Greifswald: 26.
bis 28. Juni 2026...

Kirchenmusikfest. Vom 19. bis 21.
Juni 2026 in Lübeck. [Infos hier...](#)

Ökumenische Arbeitsstelle, Karl-Marx-Platz 15, 17489 Greifswald

Telefon: 0049 3834 8963120 - Mobil: 0049 17655092387

E-Mail: oekumene@pek.de

[Abmeldelink](#) | [unsubscribe](#) | [Lien de désinscription](#) | [Anular suscripción](#) | [Link di cancellazione](#)